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2023年通州区科技领导小组会议召开

以高水平科技创新助力城市副中心高质量发展
孟景伟主持并讲话

本报讯（记者 陶涛）科技创新是实现中国式现代化的重
要内容，也是引领高质量发展的第一驱动力。日前，通州区召
开2023年科技领导小组会议，深入贯彻党的二十大精神和习
近平总书记关于科技创新的重要论述，认真落实市委市政府
部署要求，研究审议有关文件，安排部署下一步重点工作。区
委书记、区科技领导小组组长孟景伟主持并讲话。

孟景伟指出，加强科技创新既是城市副中心落实“3+1”
功能定位的应有之义，也是推动经济社会高质量发展的现
实需要。高水平城市建设、高质量经济发展、高效能社会治
理等各方面工作，都需要依靠科技创新作支撑。要提高站
位、把握机遇，充分认识加快推进科技创新的极端重要性，
坚持把科技创新摆在重要位置，让科技创新这个“关键变
量”成为高质量发展的“最大增量”。

孟景伟要求，要找准重点、精准施策，着力推动城市副
中心科技创新不断塑造新优势、实现新突破。以“要素+政
策”增强科技创新原动力，充分利用首都科技资源优势和副
中心的政策优势，聚焦创新要素引育，布局高能级创新平
台，推动涌现一批高水平标志性科技成果。以“平台+板块”
促进产业集群化发展，依托“四区三镇三园”十大重点产业
功能区，加快构建以六大产业为突破、以科技服务业为基础
的高精尖产业体系。以“投资+场景”推动产业生态化发展，
继续坚持场景招商育商，切实将副中心大体量的投资建设
优势转化为产业创新发展的生态土壤。

孟景伟强调，要加强领导、落实责任，牢固树立“一盘
棋”思想，凝聚推进科技创新的强大合力。高效率抓好落
实，区科技领导小组充分发挥牵头抓总作用，区科委担负起

综合协调、督促落实职责，各成员单位通力协作，以闭环思
维完成好三年行动计划明确的各项目标任务。持续加强支
持保障，不断完善精准政策支持体系，持续加大财政投入力
度，加快推动科技创新资源集聚。营造科技创新良好环境，
各级领导干部主动为科技发展服务，各单位做好宣传工作，
群团组织广泛开展群众性创新活动和科普活动，营造全社
会关注和支持科技创新的良好氛围。

会议审议了《科技创新“三量齐升”行动计划（2024-
2026）》，听取了区科委关于通州区科技工作 2023年总结和
2024年计划的汇报。

区委常委、副区长、区科技领导小组副组长吴孔安，中
关村科技园区通州园管委会主任林正航，区科技领导小组
成员单位主要负责同志参加。

区人大常委会

发挥人大职能作用 助推高水平城市建设

喜迎区两会

本报讯（记者 陈施君）2023年，区七届人大常委会以
推动高水平城市建设、高质量经济发展、高效能社会治理

“三驾马车”并进为重点，坚持正确、有效、依法监督，不断
增强监督工作的刚性和实效。

常委会着眼功能品质提升，积极为重点工程建设“撑
劲使力”，高度关注重点工程投资建设情况，深入调研运河
商务区建设进程、乐堤港投入运营情况，实地视察东六环
入地项目、城市副中心三大建筑、档案馆新馆、通州堰建设
情况，多维度审视项目建设，力促重大项目早日投产达效。

常委会倾力为城市精细化管理“把脉开方”，研究制定关于

开展“推进区网格化管理工作”专题调研和持续监督工作方案，
形成高质量专题调研报告，推动城市精细化管理水平全面提升。

在着力营造良好法治环境方面，常委会深入践行司法为
民理念，视察区法院一站式多元解纷中心、区检察院诉源治理
工作，重新修订《通州区人民代表大会常务委员会规范性文件
备案审查工作办法》，将“一府一委两院”规范性文件纳入备案
审查范围，做到“有件必备、有备必审、有错必纠”。

常委会扎实开展立法调研和执法检查。围绕《北京市
建筑绿色发展条例（草案）》开展立法调研工作，向市人大
提出意见建议14条。

在助推科技创新和产业发展深度融合方面，常委会深
入区市场监管局、区税务局开展专题调研，视察运河商务
园高精尖产业创新发展情况，组织区人大有关专委会开展
联动监督，督促政府健全市区协同联动和考核评估机制，
强化资金、人才、信息安全保障体系。

常委会全力支持乡村发展振兴，把“三农”问题作为推
进城乡统筹发展的重中之重，围绕抓党建促乡村振兴示范
村建设、壮大农村集体经济等情况开展调研视察，深入调
研农村劳动力就业情况，督促政府强化就业服务保障，促
进人力资源合理流动，推动实现更加充分更高质量就业。

区政协常委会

坚持服务大局 展现担当作为
本报讯（记者 陈施君）2023年，七届区政协常委会始

终把服务中心大局作为履职根本，聚焦答好“二十年之
问”建言献策，切实以政协高质量履职成果助推副中心高
质量发展。

聚焦乡村振兴精准助推，政协班子开展了“政协委员
进乡村，建言献策助振兴”专项集体调研，各位副主席分
别牵头美丽乡村建设、高效农业发展、林下经济发展和农
文旅融合发展 4个方向重点调研课题。以“专题调研组+
各委室+委员工作站”工作机制，深入9个涉农乡镇共实地
调研42次，召开座谈、研讨会26场次，镇村干部、相关委办
局、涉农企业、政协委员400余人次参与座谈，在广泛听取
各方意见、委员充分建言献策和全面梳理分析基础上，形
成了关于美丽乡村建设、高效农业发展、林下经济发展和
农文旅融合发展 4个专题调研报告,提出 41条意见建议。

针对科技赋能农业现代化、推进集体经营性建设用地入
市、农村地区煤改清洁能源运行管护等重点问题，组织党
派团体和界别委员、相关领域市区专家开展调研协商，报
送意见建议 90余条，很多建议已经成为相关部门推进工
作的具体措施。

聚焦产业发展建言献策，常委会召开“助力一季度
‘开门红’促进副中心经济高质量发展”专题协商会，邀请
区政府主要领导、党派团体负责人、企业家代表恳谈交
流，说问题、谈想法、抛思路，提出的33条建议得到充分肯
定。助力推进产业高质量发展深入调研，从育动能、强配
套、补短板、优创新、扩空间5个方面，提出了21条具体建
议。围绕优化营商环境组织专题调研，向600余家服务包
企业发放调查问卷，与近百家重点联系企业“面对面”谈
诉求、找对策、提建议。聚焦专精特新“小巨人”企业全生

命周期发展、加快合成数据普及、国有企业开设教育板块
促进产业及人才引进、助企纾困等区域经济发展的热点，
采取驻会主席督办、与区委区政府联合督办等方式高位
推进问题解决。

聚焦民生改善献计出力，常委会围绕加强基层公共
卫生应急管理体系建设、传承弘扬中医及中医药文化、加
强网格化服务管理、增加公共停车位和慢行系统建设等
20余项民生问题，充分走访座谈，37位政府职能部门主要
负责同志在广泛协商基础上，听取意见建议，反馈办理情
况 56条。打造“副中心有我”基层协商议事平台，形成了

“树下贤聊”“庄里唠唠”“有话‘院’里说，有事‘家’里办”
“蒲荃蕙”等基层协商品牌，累计开展协商活动77场，推动
新业态新就业群体更好融入基层治理、社区卫生服务站
建设、村居融合等100余个具体问题的有效解决。

民盟通州区工委

推 动 城 市 副 中 心
文旅事业高质量发展

本报讯（记者 陈施君）文化
旅游是北京城市副中心“3+1”主
导功能之一。为使城市副中心
实现从“高质量建设”到“高质
量发展”的飞跃，民盟通州区
工委经过大量实地调研和研
究总结后，提出了“推动城市
副中心文旅事业高质量发展”
的提案，助推北京城市副中心
成为深受市民游客欢迎的文
化旅游新地标。

针对当前通州区文旅事
业发展存在的不足，政协委员
们建议，实现高质量管理，提
升文化服务效能，做好顶层设
计及政策配套，强化创新意
识，提升旅游规划水平，加强
对通州区历史和大运河文化
遗迹及拓片的深度收集整编，
提炼文化 IP，打造“通州 100”
特色主题文化旅游体验点集
群，围绕大运河文化带，精选
通州100个特色文化旅游体验
点（小微景区），创造通州特色
小微景区示范，实现全域旅游
的发展趋势。文旅配套公共
交通方面，政协委员们建议，
聚焦京津冀协同联动，加强交
通规划设计。在景区正门100

米内设置专有车站，公交车就
近停靠。设立通州区内的旅
游公交专线，将各主要景点串
联起来，实现直达运行。

收到提案后，通州区发挥
公共文化服务体系示范区建
设领导小组统筹调度作用，将
公共文化设施建设及公共文
化服务效能提升纳入了年度
区委综合考评绩效任务，增强
了文化服务综合能力。依托
环球主题公园和大运河文化
旅游景区，大力开发文旅产
品，着力打造运河有戏、北京
（国际）运河文化节、遇见运河
等文旅品牌，快速提升精品酒
店和乡村民宿品质，全力推动
文旅商体农等多领域融合发
展，带动了城市文化旅游产业
链持续延伸。交通部门对各
景区、特色小镇周边地面公交
线路服务水平进行了优化提
升。下一步，通州区还将通过
创新开发旅游业态产品、完善
文化要素体系建设、优化提升
景区公交线路服务水平、推进
多行业融合发展等有力举措，
将城市副中心打造为既好玩
又有趣的文旅新地标。

本报讯（记者 池阳 通讯
员 徐国美）12月正值本市“无
偿献血宣传月”。近日，通州
区中心血站举办了“血站开放
日”活动，邀请来自市规自委
通州分局的干部职工走进血
站，实地参观采供血流程，了
解无偿献血相关知识。

本次开放日以“汇聚青春
正能量，无偿献血传爱心”为
主题，包含业务介绍、座谈交
流和现场观摩三个环节，围绕
血站重点工作和当前采供血
形势，全方位介绍和展现了采
供血工作的特色亮点、服务举
措和面临的挑战。

“北京市通州区中心血站
成立于1993年，是本市第二大
采供血机构。目前负责通州

区、朝阳区、大兴区的采供血
工作。”区中心血站副站长张
微说，血站共设立 9个街头采
血点，其中通州区设置街头采
血点 3个，年均采血量约 11万
单位，供应包括22家三级医院
在内的 53 家医疗用血单位。
同时，为保障临床供血需求，
血站还建立了Rh阴性和达菲
稀有血型库。

在科普讲座之后，党员代
表还参观了血液包装、制备、
检验、血小板采集、血液储存
发放等业务场所，现场观看成
分血制备、机采血小板采集，
见证了血液从采集到发往医
院的全过程，实地感受到每袋
血液从一个血管到另一个血
管的过程。

通州区中心血站
举办开放日活动

优秀提案

2023年，通州区城市管理委以提升市容
市貌、改善人居环境为核心目标，创新工作方
式，全面改善通州区的城乡环境建设水平。
通过深化城乡环境建设检查及考评，重点区
域环境整治提升，做好创城创卫常态化管控，
开展过境高快速路和轨道交通沿线及出入口
周边环境整治等工作。通州区在市级现场检
查发现问题数量、背街小巷条均问题数、媒体
曝光问题等环境考核成绩已追平赶超核心
区，人居环境得到明显改善。截至 12 月 20
日，协调督促属地及相关单位处理市级下发
的 2388 处和区级下发的 40383 处环境问题，
问题整改率达到 99%以上。利用区级小卫星
月度监测成果，累计自查发现小卫星点位

7305 个，处理率达到了 100%，缩小了副中心
与核心区城乡环境精细化治理差距。

环境建设管理是一项需要长期坚持且不
懈努力的工作，各单位、各部门要积极参与、
共同努力，才能不断提升城乡环境面貌总体
水平。

新的一年即将开始，区城市管理委将
继续针对暴露垃圾、乱堆物料、白色污染、
占道经营、乱贴乱画小广告、违规广告牌匾
等影响环境问题进行全方位多频次巡查检
查，针对盲区、顽疾、难点问题在媒体上曝
光。希望各单位、各部门继续加强对市级
台账和区级台账整治力度，以及辖区内的
背街小巷、交界区域、城中村、河（沟）渠、

拆迁区域周边等易反弹点位的监管力度。
也希望广大市民继续参与监督，一如既往
关心支持全区城乡环境建设，共同努力，维
护城市整洁有序发展。

当前正值冬季，为有效应对降雪、大风等
天气的保障工作，各属地要做好辖区内区级
以外的主、次干路，街巷胡同等道路的清扫工
作，广泛动员社会单位，按照“门前三包”责任
制的要求，落实扫雪铲冰责任，确保雪天城市
道路通行条件，方便市民出行；综合执法部门
运用好执法手段，配合工作顺利开展。

本期选取了 4 处上期挂账督办的环境
问题，刊登整治前后对比照片，并对新发现
的 6 处环境问题进行挂账督办。

挂挂
账账
督
办
督
办

潞源街道兆善大街与清风路交叉口东南角 150
米绿地内-积存垃圾

梨园镇群芳南街与文坊二巷交叉口东100米-乱
堆杂物

潞城镇胡郎路西域美食老马拉面对面-积存垃圾

张家湾镇张梁路峰秋书店门前附近-积存垃圾 宋庄镇后夏公庄距后夏各庄路约47米，距潮白河
约2248米-大型垃圾渣土堆放点复发点位

马驹桥镇Y520(七支路)兴华超市(大后路店)东北
268米-大型垃圾渣土堆放点复发点位

整整
治治
前
后
前
后

张家湾镇张凤路与漷马路交叉口东
南侧70米绿皮栅栏后面-积存垃圾

西集镇西尹路与于岳路交叉口向西
130米路南-垃圾桶周边不洁

台湖镇京津高速出京方向通州段（6
公里处护坡处）-乱倒废弃物

通运街道杨坨一街紫运南里三区西
北角靠近工地西侧-积存垃圾

整改率达99%以上 通州区城乡环境建设交出“高分卷”
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